
視察研修レポート

委員氏名 宗 形 一 輝

視 察 先 池田町議会

調 査 事 項 （１）インターネット中継について

（２）通年議会の運用状況について

（３）広報特別委員会（広聴）について

委 員 所 感

（意見・課題・中

標津町への反映

など）

インターネット中継について昭和４８年から有線テレビ放送を使っ

た中継として古くから町民に対する議会の情報を提供しており、平成

２３年よりインターネット中継へと移行しました。テレビからインタ

ーネット中継に移行しても町民が違和感なく定着しており、現代にお

いてインターネットは身近なものとなっており、ライブ配信や過去の

ものも見られたりと技術的な発展もあることから当町においても始め

れば手軽に参加でき、議会が身近に感じられると思います。

池田町議会 YouTube チャンネル運用方針において第８条免責事項

として正式な記録ではなく、正確性、有効性等を保証するものではな

いとあり、原則、修正はせずに配信するとあるが、議員としては、よ

り緊張感が増した会議ができるのではと思います。

広報特別委員会について広報紙発行部会６名と広聴部会５名で運営

しており、それぞれ役割があり、議会全体で広報をしていました。

これから当議会としても全体で広報活動をしていく必要があり、議

会運営委員会の担っている広聴部分も広報の部会としてあった方が全

体の役割が分担されると感じました。



視察研修レポート

委員氏名 宗 形 一 輝

視 察 先 幕別町議会

調 査 事 項 （１）議会基本条例について

（２）広報広聴委員会について

（３）災害時対応方針について

（４）インターネット中継について

委 員 所 感

（意見・課題・中

標津町への反映

など）

インターネット中継について

ここでは YouTube ではなく町のHPから見られる独自のインター

ネット配信となっており、議場や委員会室でのカメラやデイスプレ

イ、電子投票による明確性と会議時間の短縮として賛成反対ボタンの

システムを視察しました。庁舎も平成２８年改修ということでとても

新しく設備もいいものを入れていると感じましたが、国会ではボタン

式にするかしないかという議論でボタン式にすると議員としての責務

が軽くなるのではとの見解から今でもボタン式ではないことを考える

とここについてはしっかり議論が必要と思いました。

動画に関しては録画をすると１週間以内に議会のホームページで閲

覧できるとのことですが、実際には１・２日程度でアップされるとの

ことです。

平成２８年改修で４０００万円近い改修費がかかっており、また５

年に１度のシステム更新があるなど、ここまですばらしい設備がある

ことはいいことだが効果も考えながらどこから始めるのか考えていく

必要がある。

ここでは広報紙もホームページについても議会事務局が作成してお

り、４人いるから回るのかと思います。


